

---

---

# TESIS DE LA FACULTAD

## INICIACION A LA PATOLOGIA DEL ALTO PUTUMAYO

*Arturo Campo Posada.*

El solo título de esta Tesis es por demás sugestivo; las circunstancias en que comienza a desvelarse por su autor la Patología de nuestras regiones del Sur, le dan mayor realce y definitiva importancia.

Llama la atención la descripción de los fenómenos que sufre un habitante de las regiones altas al llegar a las zonas bajas, así como la existencia al parecer normal del grupo Coli-Eberth en las aguas del Putumayo. De capital importancia es también el estudio de los mosquitos de la región ya comenzado por el doctor Patiño Camargo y por el autor.

De un total de 55 análisis de sangre a niños de Puerto Asís, deduce un 11 por 100 de positivos de Plasmodio; por tanto la invasión palúdica en el alto Putumayo no tiene la intensidad que se suponía.

Sus observaciones y sobre todo las deducciones del estudio clínico son sumamente importantes. No menos lo son las relativas a la amebiasis que revelan un bajísimo índice infeccioso, aunque el autor pronostica la posible aparición de una amebiasis endémica grave cuando aumente la población. En cuanto a la fiebre tifoidea hace el mismo pronóstico, ya que en el Putumayo existen todas las causas que pueden favorecerla; llama la atención el hecho de haber observado casos de tifoidea en individuos vacunados con Lipovacuna ocho y dos meses antes.

No menos interesantes son los capítulos referentes al Gripe, Beriberi, conjuntivitis epidémica y a las diferentes dermatosis; así como el dedicado a una enfermedad febril indeterminada. Anota también el peligro de la fiebre amarilla.

Termina su trabajo con ideas respecto a la colonización del alto Putumayo, naturalmente basada en el saneamiento de la región.

Nos complacemos en felicitar a su autor por tan brillante contribución a la Patología nacional.

X. X.

## ALGUNAS CONSIDERACIONES SOBRE ANALGESIA OBSTETRICA

*Alejandro Palacios.*

Comienza estudiando el sistema nervioso del Utero y dando una explicación de los dolores del trabajo.

Trata de las indicaciones de la Analgesia Obstétrica; estudia minuciosamente todos los productos utilizados para disminuir el dolor, anotando todos los inconvenientes que presentan, para terminar dando la preferencia a la Novalgina, cuya aplicación recomienda por vía intravenosa o intramuscular a la dosis de 2 c.c. de una solución al 50%.

Termina su trabajo con 24 historias de grande interés porque demuestran la inocuidad del tratamiento y su grande éxito como analgesiante obstétrico.

Felicitemos a su autor por su minucioso trabajo y por los resultados obtenidos.

X. X.

## APUNTES SOBRE BERI-BERI

*Horacio Gómez J.*

En su introducción anota una idea que está en un todo de acuerdo con nuestro modo de pensar al respecto; dice así: "Creemos que este trabajo pueda servir como tesis de grado, ya que cumple una de las finalidades de ésta: el estudio de la Medicina Nacional". Ojalá todos los autores de tesis tuvieran siempre en mira esta idea.

Estudia luego las Vitaminas, el Beri-beri y sus diferentes teorías; su sintomatología y tratamiento.

Luego describe las observaciones y termina con cinco conclusiones de alguna importancia en cuanto se relacionan con nuestro medio.

X. X.

